

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 12
Precios de Abono
En ESPAÑA 1'25 Ptas.
EXTRAJERO 2'25
UNICO SUMERO 5 CENTS.
D. ATRASADO 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Flaza de Corti, números 14 y 16
TEL. ROZANAS: HORA - PALMA
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Flaza de Santa Eulalia, número 20
Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Almanaque BAILLY BAILLIERE para 1905

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.
PRECIOS: En rústica, 1'50 pesetas.—Encartonado, 2 id.
De venta en la librería de José Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Dr. J. Aris y García
Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído
Ex-alumno de los Hospitales de París
Plaza de la Constitución (Borne) núm. 96.—Consulta de 11 á 1

Desde París

LOS ESTUDIANTES Y LA POLÍTICA

En todas las manifestaciones estudiantiles ocurren las mismas cosas: gritos, canciones, carreras y alguna lucha á brazo partido con los agentes. Fuera de los estudiantes rusos, que saben á punto fijo en qué se funda su protesta, y que al gritar exponen el anhelo de un porvenir todavía lejano, los demás estudiantes europeos entran en las luchas políticas manejados por los partidos de oposición. La protesta contra la existencia siempre encuentra eco en la imaginación de los jóvenes que estudian, hoy más que nunca en la época romántica, con veras perseguidos y encarcelados. Ser rebelde á los diez y ocho años es lo más natural, lo mismo bajo el régimen de la República que bajo el régimen del zar. Si el lector ha pasado por la Unidad habrá gritado, seguramente, memoria alguna y abajo algo. Todavía recuerdo como, un episodio bromoso de mis tiempos estudiantiles, la silba á Chuevas. Yo no sabía si aquello era justo ó injusto: no veía más sino un gran poder menesprezado, y como á esa edad todos los grandes poderes aparecen culpables de tiranía, silbo también. Es necesario este espíritu de anarquía, que barre y limpia el ánimo de respetos heredados, para que comiencen á hacer las ideas y los respetos voluntarios por obra propia y no por tradición.—Hoy he recordado muchas algaridas estudiantiles viendo á los alumnos del Liceo Condorcet que atravesaban los boulevardes gritando: ¡Viva Juana de Arco! Casi todos eran jóvenes de quince á veinte años, y entre ellos había algún señor de sombrero de copa y de levitas, quizá un profesor, quizá un profesional de la política que buscaba algo entre el ruido de la manifestación.

Los nacionalistas aprovechan todos los incidentes de la vida social, en el ejército, en la magistratura, en las Universidades y en las fábricas, para derribar al Gobierno: son las "delaciones, las huelgas, las propagandas irrespetuosas, de un modo ó de otro, no se trata más que de poner piedras en el camino del Gabinete Combes. Para ello echan ahora por delante unos cuantos chicos de quince años gritando vivas á Juana de Arco.

Los pobres no saben, sin duda, para qué los someten á esa ridícula exhibición. No piensan en el contraste que ofrecen con sus compañeros de las Universidades rusas, que luchan por la libertad y que no gritan seguramente vivas á los íconos. Al verlos desfilar hacia la calle de las Pirámides, donde está la estatua de la doncella de Orleans, adornada estos días con vistosas coronas antigubernamentales, he pensado que quizá cuando se implante el régimen de gobierno más perfecto en el país más perfecto del mundo todavía saldrán dando vueltas por las calles los estudiantes.

Hay, sin embargo, una cosa que los honra y que me permite ofrecer á la consideración de mis compatriotas los estudiantes madrileños: los que hoy he visto no piden punto, y gritan viva Juana de Arco en domingo.

LUIS BELLO.

ACTUALIDAD

Nevadas célebres

La capa de nieve que ayer cubrió el suelo de Madrid llegó en muchos puntos á un espesor de setenta y cinco centímetros; por lo general, pasó de medio metro. Puede, pues, figurar la de ayer entre las grandes nevadas, especialmente en las zonas medias del planeta. En el gran invierno de 1789, precursor de la Revolución francesa, el frío intenso comenzó el 26 de Noviembre, y el término se mantuvo bajo cero en toda la

banda central de Europa durante cincuenta días consecutivos. Fue un invierno de grandes nevadas y en la mayor que se conoció en París la nieve llegó á un espesor de setenta y cinco centímetros. El invierno de 1812 á 1813 fué también muy célebre por la mucha nieve. Fué el invierno de la desastrosa retirada del ejército francés de Rusia. Las primeras nieves comenzaron á caer en Moscú el 13 de Octubre y continuaron casi sin interrupción hasta el 6 de Diciembre, en que Napoleón se separó en Esmeralda de los restos de su ejército. La mayor parte de sus soldados habían perecido bajo la nieve.

El final del año 1829 dejó también memoria por sus terribles nevadas. Lo largo y riguroso del invierno llegó á ser desastroso para la agricultura en España y todo el Mediodía de Europa, contradiendo el proverbio de "año de nieves, año de bienes". Pero el año 1850 ha sido, sin duda, una de las épocas en que más cantidad de nieves ha caído en Europa entera. El espesor de la nevada llegó á catorce metros en el monte de San Bernardo. Se cuenta que para salir de su monasterio tuvieron los monjes que abrir túneles á través de la nieve. En Grecia, país casi todo, toda la Atica se vió cubierta por una capa de nieve de la altura de un metro. Nunca, según la tradición, se había presenciado allí un caso semejante. También cayó la nieve en abundancia en Nápoles, en Constantinopla, en Corcega, en Valencia y en Andalucía.

El invierno de 1870 1871 fué también erudísimo y muy abundante en nieve. La gran corriente del golfo que templea las costas occidentales de Europa, y que ordinariamente llega hasta Noruega, aquel invierno se desvió en las costas de España y Portugal, y el viento dominante fué del Norte. En su consecuencia, el frío llegó á ser intensísimo y las nevadas tremendas en el centro y Mediodía de Europa. Al Norte de España, y en zonas muy abiertas, se registraron días en que la nieve llegó á un espesor de metro y medio á dos metros.

En el invierno de 1893 á 1894 presenció en Chicago una nevada verdaderamente extraordinaria. El lago Michigan se había helado: los buques y botes en él anclados se habían cubierto de carámbanos. Durante tres días sin interrupción estuvo cayendo nieve tan densa, que oscurecía la atmósfera por completo. La capa que se formó pasó de dos metros en muchos puntos, y aglomerándose sobre la superficie helada del lago, no era posible distinguir lo que era tierra y lo que era agua, desapareciendo hasta la forma de las embarcaciones allí surtas.

En las regiones en donde el frío es muy intenso la nieve cae en copos muy finos y densos, como si fuera polvo. Esto es, lo que se llama "nieve polar", y en el invierno, ya citado, de 1829 á 1830 fué frecuente en los países del centro y Mediodía de Europa. Esta nieve pulverulenta, cae, sin embargo, en ocasiones tan espesa, que el viento sopla con furia, y el efecto es irresistible. Una de estas tempestades de nieve polar devastó el año 1827 las comarcas pobladas por los kirghis, entre las bocas del Ural y el Volga. Los ancianos aún recuerdan con horror aquella catástrofe, que ha dejado eterna memoria en aquellas tierras; como que se dice que perecieron 230.000 caballos, 30.000 reses vacunas, 10.000 camellos y más de un millón de ovejas.

En cambio, en las mesetas elevadas de los Andes y del Tibet se presentan nevadas en las que los copos son tan grandes y tan densos que forman verdaderas capas, que descienden envolverlo todo en poco tiempo y sepultando las caravanas que son sorprendidas en campo abierto. En las elevadas mesetas de Castilla, en las vertientes meridionales de la cordillera cántabra asturica y en las estepas del alto Aragón, las nevadas son frecuentes y abundantísimas. Son numerosos los casos, en la generalidad de los

inviernos, en que los trenes quedan detenidos y medio sepultados en la nieve, como en el Tirol y en Suiza.

En muchas carreteras de las provincias de Burgos y de Soria hay en ciertas sitios hitas ó mojoneros de tres y cuatro metros de altura, que sirven para señalar la vía en la época de las grandes nevadas, pues si fueran de menos elevación quedarían cubiertas por la nieve y no llenarían su objeto. En la ciudad de Soria ha sido diversión muy favorita de la gente moza en Carnaval sadar á botazo limpio de nieve con todo el que se aventuró á salir á la calle en aquellos días; y son muy raros los Carnavales en que no se ha podido cultivar esta costumbre por falta de nieve en las calles.

Pero por la abundancia de nieve caída y por lo temprano en esta región, la última nevada en Madrid merece contarse entre las notables, y anuncia un invierno que seguramente figurará como uno de los más largos y rigurosos.

VIQUETA VERA.

do en las calles de diversos barrios de París. Las contiendas han motivado la intervención de la policía y la detención de los más exaltados.

Jaurés desfiló á Boreloda. El periódico L'Humanité, órgano de Jaurés ocupándose de las manifestaciones populares y estudiantiles en honor de Juana de Arco, da cuenta de que Mr. Deroulede ha dirigido á Jaurés un telegrama, que ya publica la prensa nacionalista, acusando al jefe del socialismo gubernamental francés de servir los intereses de Alemania.

Mr. Jaurés he enviado á Mr. Deroulede, residente en San Sebastián, una vehemente réplica indándole que designa á los diputados Gabriel Deville y Aragañeur como testigos y pide al desterrado que designe otros que puedan con éstos entenderse para obtener la reparación debida en el terreno de las armas.

Esta noticia ha producido gran sensación.

En la Cámara de Diputados. Esperábase con gran impaciencia la sesión que esta tarde debía de celebrarse en la Cámara de diputados.

Habiase de tratar en ella del acuerdo del ministro de Instrucción pública, Mr. Chauvié, respecto al profesor del Liceo Condorcet Mr. Thalamar. Muchos ministeriales acusaban al ministro de haber sedido á los nacionalistas.

La sesión de la Cámara acabó á las nueve y media de la noche. El debate fué tumultuoso al discutirse la interpellación de Mr. Sembat, socialista. Este acusó al ministro de Instrucción pública, Mr. Chauvié, de haber faltado á las leyes al decretar la destitución del profesor Thalamar.

Mr. Chauvié contestó diciendo que las glorias de la raza y de la historia francesa deben predominar sobre las discordias de los partidos. Juana de Arco—añadió—es un emblema de las glorias del pueblo francés venciendo ante sus enemigos.

«No quiero—añadió el ministro de Instrucción pública—que las cátedras de la enseñanza se conviertan en materia de experimentación crítica. He de conservar mientras sea ministro de Instrucción pública de Francia la neutralidad de las aulas.»

La orden del día, pura y simple, fué rechazada por 284 votos contra 268. Mr. Modeste Leroy presentó una orden del día concebida en estos términos: «La Cámara, confiando en el ministro de Instrucción pública, para asegurar la libertad del profesor con la neutralidad de las escuelas y rechazando toda adición, pasa á la orden del día.»

Habia nuevamente el ministro de Instrucción pública, Mr. Chauvié, desafiado que si esta orden del día, significadora de la confianza de la Cámara en su gestión, no es aprobada, se considerará sin autoridad bastante para regir los altos destinos de la ciencia francesa.

Fuó vetada la prioridad de la orden del día de Modeste Leroy. Después se aprobó la orden del día, voto de confianza al ministro de Instrucción pública, Mr. Chauvié, por 376 votos contra 33.

EL GIGANTE BLANCO. STOESSEL.

Cerca de diez meses ya de sitio, sin un momento de desmayo ni vaeleación, después de haber organizado sus defensas, resistiendo, es cierto, en una fortaleza tan formidable como el mundo no conocido otra, pero aguantando también la acometida de un ejército que pese todos los adelantos modernos discurridos por la ciencia para matar hombres é incendiar ciudades, y manejados por soldados de un pueblo que en estos últimos días años ha gastado buena parte de su Tesoro en que sus artilleros de mar y de tierra aprendan á tirar al blanco, esa resistencia y ese aguantar sin buen derecho á que el nombre de Stoessel pase á la posteridad.

Yo le leía anoche, lo leía con el escalofrío que produce el entusiasmo en una oración vibrante que á Le Matin envía desde el Extremo Oriente su correspondiente en el teatro de la guerra.

El general Stoessel, en los comienzos de este sitio, lanza una proclama á sus tropas, que suena como una epopeya: «Acordaos—les decía—que no nos rendiremos jamás; que vamos á sostener una lucha á muerte.

Si alguno de vosotros se atraviesa á huir, no se salvará por eso, porque no tenemos salida; estamos cercados de una parte, por la mar; de otra, por el enemigo. Convenceros de que no hay más remedio que combatir y hacerse matar.

Y esa proclama está escrita en Mayo—dice el periodista francés á quien yo leía anoche—y nos encontramos á fines de Noviembre, y la epopeya se ha desahogado día por día, terrible, sangrienta, arrastrando al mundo entero un grito de admiración y de respeto.

un juncos chino, sigue contándose que desde mediados de Junio, nadie se dormía en la plaza; oficiales y soldados, sin desbrocharse el uniforme, durmieron en camisas de campaña; pero que Stoessel ni siquiera duerme. La gente sitiada lo apodó: «El hombre que no duerme». A todas horas del día y de la noche se le ve en todas partes, saltando por encima de los escombros humeantes de la ciudad en ruinas, diciendo á los soldados, á quienes encuentra á su paso:—«Toda va á pedir de boca, hijos míos.

Cuando el periodista, á quien yo leía anoche con el escalofrío que produce el entusiasmo, logró penetrar en la plaza sitiada, fué conducido á la presencia de Stoessel, á quien encontró sentado de lante de una mesa, sobre la cual había un mapa abierto.

Las primeras palabras del general fueron para pedir noticias de Kuropatkine. ¿Dónde está? ¿Qué hace? ¿Acudirá en socorro de la ciudad?

El periodista desahució á Stoessel. Dió fechas, narró hechos. Kuropatkine está lejos, muy lejos; no ha podido ni siquiera mantenerse en Liao-Yang. No se sabe cuándo podrá marchar hacia Puerto Arturo.

Stoessel no se quejó; al contrario:—«Mejor, mucho mejor—dijo.—Hasta ahora hemos peleado por levantar el sitio; de hoy más combataremos por la gloria.

Lo único que hizo fué recomendar al periodista que no dijese á nadie lo que sucede en la Manchuria:—«Mis soldados no necesitan saber lo que ocurre.

En aquel momento, escribe el correspondiente de mis entusiasmos, estalla una granada, y la explosión hace añicos las vidrieras de la estancia donde el periodista habla con el general. Algunos pedruzcos de vidrio caen sobre el mapa que hay encima de la mesa de trabajo de Stoessel, el cual exclama:—«¡Qué fastidio; aquí se va uno á cortar con un cristal!

El buen humor, como la bravura, es contagioso. En Puerto Arturo todas están de buen humor y todos se baten bizarramente. Las intenciones militares toman por las caídas dos veces todos los días. Tres veces en semana hay baile en la residencia del general.

En las calles por donde aún es posible el tránsito se ve, en las horas tranquilas, á oficiales que aprenden á montar en bicicleta ó que amaestran en ese sport á sus señoras y á sus hijos.

Ya no hay allí enfermeros. Todo el que puede empuña las armas. Las ambulancias están á cargo exclusivamente de mujeres. Algunas infelices sacerdotisas del vicario consiguieron que el general las dejase no salir de la ciudad, á condición de guisar los ranchoes y lavar la ropa de la tropa.

Y hay mujeres que consideran esos servicios indignos de ellas, y que se baten como los hombres. Ahí está aquella heroína Hartawa Koretkevitch, cuyas proezas nos han transmitido los telegramas de Ghéif, muerta al conducir su parte interesada á las avanzadas, y enterrada llevando por sudario la bandera de un batallón.

LEYENDO estas cosas no sabe uno reprimir el entusiasmo, y la admiración, y el respeto que inspira ese hombre maravilloso, de la fortaleza, que hace chistes mientras se juega la vida, que llama á la muerte como un título de gloria.

Si en el Japón se sabe todo esto, y si se sabrá, irá cambiando el convencimiento de lo que yo me he dicho muchas veces ya, y me repito ahora después de leer la vibrante crónica de Le Matin: O mata á Stoessel, ó los japoneses no se apoderarán jamás de Puerto Arturo.

ANGEL DE LUQUEN.

Por telégrafo

Cuestión personal.—Felicitaciones Madrid 5 á las 16

Es probable que surja una cuestión personal entre los Sres. Sánchez Guerra y Soriano.

El Sr. marqués de Figueroa ha sido muy felicitado por su nombramiento.

Congreso Madrid 5 á las 18

La sesión de hoy se ha visto muy concurrida. Aprobada el acta de la sesión anterior, se ha dado cuenta del resultado de la crisis.

á la orden del día, los Sres. Azcárate y Nocedal se felicitan de la salida del Sr. Sánchez Guerra del ministerio.

El Sr. Llorens dice que son muchos los diputados que tienen falsificada su acta, y propósito de rebatir la falsificación de muchas actas.

El Sr. Sánchez Guerra dice que la mejor prueba de que el gobierno no reconoce dicha falta, es el nuevo proyecto de Administración local y nueva Ley electoral que trata de implantar.

El Sr. Canalejas censura al gobierno por la salida del Sr. Sánchez Guerra del ministerio, pues dice que debían acompañarle todos los ministros, ya que al concurrirse al ministro saliente se censuraba la conducta de todo el ministerio.

Dirige varios cargos y ataques al gobierno. Contesta al Sr. Canalejas el señor Sánchez Toca, diciendo que el Sr. Sánchez Guerra ha salido del ministerio por su propia voluntad y con sentimiento por parte de sus compañeros, pues no pueden tener fundamento los ataques que se le han dirigido, ya que todos han convenido en que las últimas elecciones fueron de las más sinceras que se habían celebrado desde hacía mucho tiempo.

El conde de Romanones le interrumpe, diciendo que nadie está convencido de tal cosa. Se promueve un ruidoso incidente.

En medio de la mayor expectación se levanta el Sr. Sánchez Guerra, quien atribuye su salida del gabinete á una habilidad política del Sr. Canalejas.

Al ser calumniado intentó defenderme, pero de ello me disuadieron mis amigos.

El exministro hace declarar al Sr. Roldán que el pacto celebrado con los representantes de Carcabuy no se hizo con él. Lee luego dicho pacto, el cual produce en la sala gran sensación.

El Sr. Roldán intenta defenderse, y promete decir cosas que hasta ahora ha callado.

El Sr. Sánchez Guerra, sin hacer caso de las interrupciones del señor Roldán, censura al Sr. Canalejas por la influencia caciquil que ejerce en Alicante, y termina diciéndole:

—Para las cuestiones de dignidad no necesito maestros, y aun que los necesitara no acudiría á su señoría.

El Sr. Canalejas pide al señor Sánchez Guerra que explique sus últimas palabras, á lo cual se niega éste, diciendo que tienen la misma intención que las pronunciadas anteriormente por el Sr. Canalejas.

Se promueve un incidente entre los dos diputados. Después de varios ruegos y preguntas se levanta la sesión.

Dimisiones Madrid 5 á las 18

Han dimitido el subsecretario del ministerio de la Gobernación y el Director de Administración Local.

Probablemente presentará también la dimisión el gobernador de Madrid. Dícese que el gobierno está resuelto á no aceptar las dimisiones.

La guerra ruso-japonesa

Intento de Stoessel.—Preparando la ofensiva Madrid 5 á las 16

Paris.—El general Stoessel se prepara para recuperar de nuevo la colina de los 200 metros ocupada por los japoneses.

Asegúrase que en breve los rusos tomarán la ofensiva, para este objeto preparan varios cuerpos de ejército que aisladamente atacarán el grueso del ejército japonés.

FABRA

La Srta. D.^a Maria Ferrer y Rotger
 Falleció en el Terreno la madrugada del 4 de Diciembre
 A LA EDAD DE 17 AÑOS
 Q. E. P. D.

Sus padres D. José y D.^a María, hermano, tíos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos, la asistencia al funeral, que en sufragio de su alma, se celebrará en la iglesia de religiosas de Santa Clara, el miércoles 7, á las once de su mañana, por lo que quedarán agradecidos.
 Se solicita una oración. Casa mortuoria: Morey—16

Almacenes S. José
 BRONDO ESQUINA BORNE

Se han recibido las novedades para Señora y Caballero.
 La casa que ofrece mejores surtidos.
 La que vende más barato.
 Nueva sección de Sastrería para Señora y Caballero

ALCANCE DE LA NOCHE

ACTUALIDAD

La guerra ruso-japonesa

En el Japón.—Apertura de la Cámara.

El Emperador del Japón, en un coche de gala escoltado por un piquete de lanceros, acompañado del príncipe heredero, de su Estado Mayor y de algunos funcionarios de la casa imperial se dirigió el 30 al Congreso para abrir solemnemente la segunda sesión de guerra.

Una muchedumbre considerable estaba apostada al paso de la comitiva imperial.

El cuerpo diplomático, numerosos altos funcionarios y los miembros de las dos Cámaras estaban en el salón de sesiones.

Después de tomar asiento en su trono, el Emperador leyó el siguiente discurso:

«Declaramos abierto el Congreso imperial.

Comunicamos con profunda satisfacción á los miembros de la Cámara de los pares y á la de representantes que el carácter amistoso de nuestras relaciones con todas las potencias neutrales se va acentuando.

Hemos ordenado á nuestro ministro de Estado que os someta, al propio tiempo que el presupuesto del 38.^o año fiscal de Meigi, otros proyectos de ley que tiendan á hacer frente á los extraordinarios gastos necesarios para la guerra.

Nuestras tropas han alcanzado la victoria en todos los combates.

En muchas ocasiones han dado nuevas pruebas de su lealtad y de su valor y la marcha de los acontecimientos ha sido sumamente ventajosa para nuestras armas.

Contamos con la fidelidad y la abnegación de nuestros súbditos para esperar la finalización de la guerra tendamos. Os aconsejamos la unión más estrecha en el cumplimiento de nuestro deber á fin de auxiliarnos en la ejecución de nuestros deseos y en la consecución de nuestros propósitos.»

En la Mandchuria.—Los nuevos ejércitos rusos.

Comunican de San Petersburgo que cuando las circunstancias lo permitan serán constituidos dos nuevos ejércitos de operaciones en la Mandchuria, el cuarto y el quinto.

El tercer ejército que manda el general Kaubars ha sido reforzado con 30 mil cosacos y se compondrá de tres cuerpos cuyos jefes serán nombrados después que el general Kaubars haya llegado al teatro de la guerra.

El ejército total de la Mandchuria se compone actualmente de 320.000 hombres.

Primer ejército, general Linievitch: 1.^o, 2.^o, 3.^o y 4.^o cuerpos de ejército siberiano y primer cuerpo de ejército europeo.

Segundo ejército, general Gripenberg: 8.^o, 10.^o y 17.^o cuerpos de ejército europeos.

Tercer ejército, general Kaubars: sexto cuerpo de ejército siberiano, 4.^o y 16.^o cuerpos de ejército europeos.

ULTIMAS NOTICIAS

Explorando minas

París, 4.—Circula ahora la información de origen inglés, de que el torpedero ruso *Baltaropny* no llevó á Cheffú despacho alguno del general Stoesel, siendo su única misión la de explorar la disposición de las minas flotantes, para poderse luego encargar de guiar á la escuadra del Báltico, cuando llegue á aquellos mares.

Sobre la venta de torpederos

Nos dicen de Londres que *The Times* publica hoy una carta de la casa *Yarrow*, en la cual da cuenta de que en julio recibió de una casa de París el encargo de vender dos torpederos estilo *yate*, y la casa lo puso en conocimiento del Almirantazgo, en donde, suponiendo que el comprador era un agente ruso, se dio orden de no venderlos.

Añade luego que cuando la casa *Yarrow* recibió en septiembre el pedido *Siam* lo comunicó igualmente al Almirantazgo, en donde le acusaron recibo de la carta, pero sin decirle nada más, por lo cual creyó la casa constructora que podía efectuar la venta.

The Times, comentando la carta anterior, dice que la responsabilidad entera de este hecho recae sobre el Almirantazgo inglés.

Para recobrar una posición

Los telegramas de Tokio hacen observar que el intento de los rusos para recuperar la colina de los «203 metros» demuestra la importancia de aquella posición, añadiendo que los japoneses están decididos á toda clase de sacrificios para conservarla, aún en la creencia de que los rusos harán los mayores esfuerzos para su reconquista.

Al propio tiempo se dice que las bajas de los japoneses en este último ataque han sido muy superiores á cada uno de los anteriores ataques.

La escuadra

También es de origen inglés la noticia de que la escuadra rusa saldrá de Port Arthur cuando el bombardeo de los japoneses haga su situación insostenible, pues se asegura que los aliados han combinado un plan excelente para su evasión en un momento dado.

Bombardeo y municiones

De Mukden comunican que la artillería del ala derecha de los rusos, bombardeó durante todo el día de ayer la región del ferro-carril más abajo de Dushirung.

Se habla de que han salido de Trieste varios vagones cargados de fusiles y de municiones, para Tanager, destinados probablemente á ser embarcadas por la escuadra rusa.

Contra el anarquismo

El dictamen que propone la Comisión del Senado acerca de la reforma de la ley del Anarquismo dice así:

Quedan reformados los arts. 4.^o, 5.^o, 6.^o, 7.^o, 9.^o y 12 de la ley de 10 de Julio de 1894 en los términos siguientes:

Art. 4.^o La conspiración para cometer cualquiera de los delitos comprendidos en los artículos precedentes será castigada con la pena superior en un

grado á la señalada al delito más grave de los que se tratasen de cometer.

La proposición enmendada al mismo fin se castigará con la pena inferior en dos grados á la correspondiente al más grave de los delitos que fueran objeto de la proposición.

Art. 5.^o La amenaza contra colectividades, clases sociales ó Corporaciones, de causar ilegalmente algún mal en sus personas, sus propiedades ó sus derechos, será castigada con la pena de prisión correccional.

Art. 6.^o El que de palabra, por escrito, por la imprenta, por el grabado ú otro medio de publicidad proveyere: 1.^o á una agresión cualquiera contra persona; 2.^o á sustracción, usurpación, daño ó estorbo en las propiedades; 3.^o á actos castigados especialmente por la presente ley; 4.^o á subvertir por la fuerza ó fuera de las vías legales el orden social constituido, desmembrar la nacionalidad ó debilitar la seguridad exterior del Estado; 5.^o á apartar de sus deberes militares á quienes estén llamados á servir ó estén sirviendo en las fuerzas nacionales de tierra ó de mar, cuando tales incitaciones se constituyan inducción directa á ejecutar determinado delito, será castigado con la pena de arresto mayor á prisión correccional, si no le fuera aplicable pena más grave con arreglo al Código penal ó á otras leyes vigentes.

«La apología de los delitos ó de los delinquentes será castigada con la pena de prisión correccional cuando tuviere publicidad, y con la de arresto mayor si no la tuviere. Con respecto á los delitos penados en esta ley é á las personas contra quienes se proceda en virtud de la misma, y con respecto á las diligencias, procedimientos y juicios á que den ocasión, aunque estos últimos se celebren á puerta abierta, será equiparada á la apología, y castigada, según el párrafo precedente, la publicación de noticias biográficas, comentarios, retratos, conmemoración, defensas y cuanto favorezca ó tienda á favorecer la notoriedad de los hechos ó de los inculcados.»

Art. 9.^o Corresponde al Tribunal del Jurado el conocimiento de las causas que se instruyan por cualquiera de los delitos penados en los dos primeros artículos de la presente ley.

De las causas por los delitos penados en los restantes artículos de la misma se conocerá en juicio oral y público los Tribunales de derecho.

Art. 12. El art. 12 se adicionará con el párrafo siguiente:

«Cuando la causa corresponda al Tribunal de derecho también se deberá celebrar el juicio oral con la mayor urgencia.»

Art. 2.^o Se adicionará á la citada ley el siguiente:

Art. 15. Además de la pena que en cada caso corresponda, todas las condenas que se pronuncien en virtud de la presente ley impondrán la pena de caución, cuyo plazo fijará la sentencia y no podrá ser superior al doble de la duración de la pena principal, para que el reo se abstenga de cualquiera de los actos penados en esta ley, aunque sean diversos del que ocasiona la condena.

Las sentencias serán comunicadas al gobernador civil de la provincia respectiva, para que vigile la observancia de la prohibición y la efectividad de la caución y de sus consecuencias legales, que subsistirán aunque se ejercite en lo de más la gracia de indulto, mientras éste no recaiga sobre la caución de un modo especial.

Sin perjuicio de las responsabilidades penales de los reincidentes, el gobernador, durante la caución, adoptará las resoluciones que estime necesarias para que tenga plena efectividad la abstención impuesta por la sentencia, y si demora la pondrá en conocimiento del Tribunal sentenciador. Cuando éste tenga reparo que oponer á ellas, elevará su exposición y justificación, dando el gobernador traslado á la Sala de Gobierno del Tribunal Supremo, ante quien podrá también acudir el gobernador sus razones y comprobantes, para mayor acierto en la determinación final que proceda.

Art. 3.^o La ley de 10 de Julio de 1894 continúa en vigor en todo lo que la presente no modifique, y se publicará, con las reformas en ella introducidas, al mismo tiempo que se promulgue la presente ley.

La Política

La situación actual.—Calendarios.

En un colega catalán encontramos las siguientes líneas:

«Persona autorizada llegada recientemente de Madrid, donde ha pedido orientarse fielmente de la cosa pública, cerea de las personalidades más conspicuas de la situación imperante, nos hace las siguientes confidencias:

«No hay en todo el horizonte de la política española el menor síntoma de cambio de Gobierno, no digamos para traer á los liberales á los destinos públicos, sino ni siquiera para separar al señor Maura de la dirección del Gobierno, sus tituyéndole ni transitoria ni definitivamente con ningún otro hombre importante del partido conservador.

Por conveniencia ó resignación, los primeros del viejo grupo conservador y los más nuevos del grupo silvelista, totalmente disueltos, se reconocen impotentes para sustituir al actual presidente del Consejo; y, á fuer de monárquicos y conservadores, robustece y robustecerán cada vez más la situación presidida por el ecleciante mallorquín, hasta ahora vencedor de todos sus adversarios grandes y pequeños.

Seguirá, pues, el actual ministerio, se plantearán los nuevos presupuestos y las leyes de administración local y reforma electoral, sin cuya aprobación no hay

posibilidad de que la Corona haga ningún cambio político.

Con todos los escándalos parlamentarios que se intenten saldrá adelante en el Congreso el Concordato, que no tiene plazo fijo ni fatal para ser aprobado.

Después... y en todo esto pasará la mitad del año próximo, vendrá un período de relativa calma política, que podría aprovechar el partido liberal para entenderse, y condenser sus fuerzas en un programa práctico, y no en vaguedades mal traducidas del francés, aprovechando las lecciones de la realidad que les ofrece Italia derrotada á los socialistas y republicanos, y los mismos republicanos franceses de sentido gubernamental abandonando y combatiendo á Combes en su obra demoleadora de la nacionalidad francesa.

Lo que tarden los liberales á realizar esa conjunción sincera, patriótica, monárquica y gubernamental será lo que dará la señal de su próximo advenimiento al poder.

«¿A quién se confiará en ese día, bastante lejano aún, el arduo cargo de regir la suerte de España? ¿Será Moneater Rios? ¿Será Moret? ¿Será Vega de Armijo?»

Como el calendario tiene larga fecha, nada es posible predecir en este punto; pero sí puede asegurarse, sin temor á que los hechos lo demuestren, que el señor Canalejas no será ni ahora, ni después el jefe de un gobierno con D. Alfonso XIII, ni por que nadie personalmente le ponga este nombre, sino porque el mismo elemento demuestra reconocidamente que sus indisciplinadas huestes no caben en los moldes de una situación en que, sin dejar de ser liberales y demócratas, se necesitarán elementos de orden, con un completo sentido de la realidad, cosas ambas de que hasta ahora no ha dado pruebas los impacientes y radicales amigos del Sr. Canalejas.

«Y con estas palabras termino sus confidencias nuestro amable comunicante: «El Sr. Maura se comencará el pavo de 1904 tranquilamente y piensa cebar con la misma tranquilidad el de 1905.»

El Rey y el general Linares

Ha sido objeto de comentarios la entrevista que han celebrado el Rey y el general Linares, pues que no correspon-

día al ministro de la Guerra despachar con el Monarca.

Se decía que la visita del general Linares á Palacio estaba relacionada con los nombramientos sometidos por aquél á S. M., y con todos los que se refieren al Estado Mayor central.

Pero hemos hablado con el señor Maura sobre el particular, y nos ha asegurado, añadiendo que en el Consejo de ministros celebrado ayer en Palacio quedó convenido entre el Rey y el general Linares que éste volviera hoy para despachar los nombramientos pendientes, y esta mañana ha estado S. M. hora y media firmando.

Canalejas y monteristas

En los círculos políticos continúa comentándose la discrepancia entre los canalejistas y el Sr. Montero Rios, con motivo de la votación sobre el convenio con el Vaticano en el Senado.

Se acentúa la frialdad de relaciones entre ambos bandos. Dice que la conducta del Sr. Montero Rios en este asunto ha obedecido á indicaciones de altas esferas, donde ha sido muy bien recibida su actitud.

Cuando se discute en el Congreso el convenio con el Vaticano, los canalejistas están dispuestos á desobedecer las órdenes del Sr. Montero Rios, si éste pretendiese repetir entonces su conducta del Senado.

«El místico», en Madrid

En el teatro de la Comedia, de Madrid, se ha estrenado «El místico», de Rusiñol, traducido al castellano por don Joaquín Diezans.

La obra obtuvo excelente acogida. Al terminar la representación, el público ha obedecido á indicaciones de altas esferas, que era numeroso y distinguido.

Este último me quisiera salir, alegando que en la obra no hay nada suyo.

El señor Rusiñol fué felicitado por el público, que era numeroso y distinguido.

El actor Borrás fué también aplaudidísimo por la excelente ejecución que supo dar á la obra.

Los críticos que asistieron al estreno tributan á la obra del Sr. Rusiñol grandes elogios.

Nuestra información

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:

Acta de la sesión anterior. Cuentas. Extracto de los acuerdos del mes de noviembre.

Oficio de la Junta de Instrucción Pública de estas islas trasladando otro del Excmo. Vice-Rector de la Universidad de Barcelona que transmite otro del subsecretario de Instrucción Pública y Bellas Artes concediendo aumento de sueldo á la maestra elemental del Molinar y maestro D. Juan Barais.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía relativo á la información pública sobre venta del pan á peso.

Otro id. id. sobre reforma de distribución en las oficinas de esta Casa Consistorial.

Otro id. proponiendo la venta por subasta de tres caballos de la Guardia municipal montada.

Dictamen de la Comisión de Fomento presentando al Ayuntamiento el proyecto de subasta para arreglo de los nichos del Cementerio.

Otro id. sobre arreglo escolar.

Dictamen de la Comisión de Obras sometiendo á la deliberación del Ayuntamiento las condiciones y cuadro de precios para proceder por medio de subasta á las obras municipales que se llevarán á efecto desde 1.^o de enero próximo á 31 de diciembre cada vez que cesará la brigada de jornaleros el último día del anual.

Otro id. proponiendo la adquisición de varios materiales con destino á la sección técnica de Obras.

Otro id. proponiendo autorizar la reforma de la casa n.^o 17 de la calle de Casa España.

Otro id. id. reconstruir la fachada de la casa núm. 6 y 8 de la calle de Cerezo y la 69 y 71 de la calle de los Olivos.

Distribución de fondos. Informe favorable para las obras de urbanización de la plaza de Santa Magdalena.

Dictamen de la Comisión de Espectáculos proponiendo se autorice á D. Ramón Plans para que pueda construir un porche y reconstruir las paredes de una casa de su propiedad situada en San Borrás, lindante con la carretera de Establecimientos.

Esta mañana ha tenido lugar la subasta para el suministro de objetos de escritorio á las oficinas municipales.

Se han presentado dos postores: Don Bartolomé Reiger y D. José Tous, que ofrecían el 22 y 40 por 100, de rebaja, sobre el tipo de subasta, respectivamente.

Se adjudicó la subasta al Sr. Tous.

También ha tenido lugar esta mañana la subasta del arriendo de carruajes de alquiler, adjudicándose al único postor que se presentó, D. Onofre Garau Sartre, por el tipo de subasta.

Deja el carro abandonado, ora en un sitio, ora en otro; completamente desahogada la basura, molestando sobre manera al vecindario y transeúntes.

Hace algunos días dejó el carro en mitad de la calle y acertando pasar un caballero guiando un carruaje tuvo que retirarse él mismo el vehículo de la basura para poder continuar su camino.

Estos abusos si no fueran tan frecuentes no merecerían la pena de ser mentados; pero ellos dan lugar á molestias y cuestiones que se evitarían cumpliendo las ordenanzas municipales.

Llamamos sobre el particular la atención del señor Alcalde para que procure atajar el mal.

La Purísima Concepción

En Montesión

El programa de los cultos que se celebrarán en esta iglesia en honor de la Purísima, es como sigue:

Mañana á las cinco y media de la tarde se inaugurarán dichas fiestas jubilaires, descubriendo dos grandiosas lápidas de mármol colocadas á los lados del altar de la Congregación.

Acto seguido cantarán los Congregantes su hermosa Salve. A continuación se impondrá la medalla á los señores Aspirantes. Luego se rezará el Santo Rosario y al fin se santificará solemnemente la Felicitación Sabatina por el coro de la Congregación.

Jueves día de la Inmaculada Concepción: por la mañana á las 8 habrá Misa de Comunión general. Dirá la Misa el M. I. señor Canónigo D. Mateo Rotger, y en ella recibirán por vez primera á Jesús Sacramento algunos niños y niñas. Se cantará la Cántiga de Belvas y otros motetes escogidos por el coro de voces y al fin de la Misa se hará el Acto de Congregación de todos los Congregantes á su Excelsa Patrona María Inmaculada.

Por la tarde á las cinco y media, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Santo Rosario, se hará el Ejercicio de la Novena, seguirá el sermón por el R. P. Martín Sánchez, S. J. y se celebrará el acto con solemne reserva de S. D. M.

La Novena, en esta forma, se continuará en los días restantes.

Todos los días de la Novena, por la mañana á las siete y media y durante una misa reseta, se hará el Ejercicio propio con Meditación y cánticos á la Santísima Virgen.

Jueves día 15 de Diciembre y octava de la Inmaculada Concepción, comenzará la Oración de Cuarenta Horas á Jesús Sacramento, con exposición de S. D. M. á las siete y media de la mañana y con solemne Reserva por la tarde como los días anteriores. El sábado, día último, se cantará con orquesta la felicitación Sabatina y habrá Te-Deum.

Domingo día 18 de Diciembre, por la mañana á las ocho Misa de Comunión general para todos los Congregantes que dirá el R. P. José Xerocovas, S. J., Superior de la Residencia, con Fervorosos intercesores de escogidas piezas de música.

A las diez y media Misa solemne con Exposición en la cual Oficiará de Pontifical el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. don Pedro J. Campins, Sermon por el mismo orador sagrado E.

«A las diez y media Misa solemne con Exposición en la cual Oficiará de Pontifical el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. don Pedro J. Campins, Sermon por el mismo orador sagrado E.

«A las diez y media Misa solemne con Exposición en la cual Oficiará de Pontifical el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. don Pedro J. Campins, Sermon por el mismo orador sagrado E.

«A las diez y media Misa solemne con Exposición en la cual Oficiará de Pontifical el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. don Pedro J. Campins, Sermon por el mismo orador sagrado E.

P. Martín Sánchez, S. J. y solemne Reserva.

Se estrenará la Misa de la Inmaculada á cuatro voces y á toda orquesta con puesta expresamente para este día por D. Pablo Coll.

Por la tarde á las tres el Clero Parroquial de Sta. Eulalia cantará solemnes Vísperas y Completas y canceladas éstas se sacará en procesión la Sagrada Imagen de María Inmaculada recorriendo las calles contiguas á la iglesia de Montesión, acompañándola todos los Congregantes, las Autoridades y personas invitadas; y amenizando la procesión la Banda Militar y otra de la Ciudad.

«A la entrada de la Sagrada Imagen de la Santísima Virgen en la iglesia se cantará la Salve Regina de D. Pablo Coll á grande orquesta y numerosas voces.

Asistirán Comisiones de las diferentes Congregaciones de la Isla con sus respectivos estandartes al Oficio solemne de este día como á la procesión.

La Metrópoli y Baleares

En el Congreso, durante la discusión de los presupuestos, el conde de Albay, de la Comisión, contestando al Sr. de Federico y hablando de la península y de los archipiélagos de Canarias y Baleares pronunció la palabra Metrópoli.

Con tal motivo se promovió un incidente en el que intervine nuestro paisano el diputado D. Alejandro Roselló.

Un períodoo explícito en estos términos nos el curso del incidente.

Al escuchar el Sr. Roselló la palabra Metrópoli dijo:—Nunca ha sido la Península Metrópoli de Baleares y Canarias. Madrid es y ha sido capital del reino de la Metrópoli.

El conde de Albay explica en el sentido en que ha hablado de la Metrópoli. El señor Roselló protesta de esto.

El conde de Albay da explicaciones satisfactorias de sus palabras.

El Ministro de Agricultura y la Exposición Ibero-Americana.

Una numerosa Comisión presidida por el Sr. Aguilera y de la que formaban parte varios representantes diplomáticos y consulares americanos, el Rector de la Universidad Central, y delegados de Sociedades y Centros industriales, mercantiles, bancarios y del clero, diputados, senadores y demás fuerzas vivas del país ha conferenciado largamente con el Ministro de Agricultura para tratar de la Exposición Ibero Americana que se celebrará, en los parques y jardines de la Moncloa, durante la primavera de 1.907.

Expuesto, en elocuente discurso, por el Sr. Aguilera el pensamiento y ampliado con algunos detalles por el Sr. Pardo y Valle, el Sr. Bendaña, Ministro plenipotenciario del Ecuador en España, expresó muy sentidas y correctas indicaciones en su nombre y en el de los demás comisionados de América, el entusiasmo con que los gobiernos y pueblos de aquel continente acogían la magnífica idea de la Exposición, á cuyo esplendor contribuirán con la esplendidez y largueza que acostumbra aquellos países, tratándose de España.

El Sr. Allende Salazar, Ministro de Agricultura, acogió con verdadero entusiasmo las manifestaciones de la Comisión, expresando que el Gobierno está decidido á cooperar con cuanto esté á su alcance á que la Exposición se realice con la mayor brillantez, cediendo al efecto los terrenos necesarios en la Moncloa y contribuyendo eficazmente á ese certamen que ha de servir para el fomento del comercio internacional, congregando en la capital de la antigua madre patria á las representaciones de todos los pueblos de nuestra raza para bien del progreso y de la civilización.

Las manifestaciones del Sr. Allende Salazar fueron acogidas con verdadero entusiasmo.

Distribución de las oficinas municipales

Desde hace algunos años se viene hablando sobre la distribución de las oficinas municipales.

Diferentes comisiones de Gobierno Interior intentaron llevar á cabo aquellas reformas. Muchas veces estuvo por presentarse al Ayuntamiento dicha reforma, pero dificultades surgidas, lo impidieron.

Ahora, según parece, han desaparecido de aquellos entorpecimientos y la Comisión de Gobierno y Policía presenta á la aprobación del Ayuntamiento dicha reforma.

Esta consiste.

En la planta baja de las Casas Consistoriales, que ocupa la Depositaria, se instalará el despacho de los arbitrios municipales, que ocupará el contratista y sus empleados. Actualmente esta oficina se hallaba en el segundo piso.

En el entresuelo se instalará la Depositaria, que ocupará las dependencias que tienen ahora el Arquitecto, Maestro de obras y sala de delinquentes.

Además, en dicho entresuelo continuará instaladas las oficinas del negocio de Hacienda.

La sala que ocupa ahora el negociado de Obras, en el entresuelo, pasará á ser sala de sesiones de la Comisión de Hacienda.

Y además, en dicho entresuelo se habilitará una sala, para conferencias de los señores concejales.

Las oficinas del primer piso subsistentes como están.

En el segundo piso continuará el negociado de Espectáculos y además se instalará el negociado de Obras, despacho del Arquitecto y del Maestro de Obras y sala de delinquentes.

Estas, á grandes rasgos, la reforma que se trata de someter á la aprobación del Ayuntamiento en la sesión de mañana.

Fiesta de la Infantería

En elegante tarjeta hemos sido elegantemente invitados por los jefes y ofi-

les del Arma de Infantería a la misa que en conmemoración de la festividad de su Excelencia Patrona, se celebrará a las nueve y media del día 8 en la iglesia de San Francisco.

Velada literario-musical

En el Círculo de Obreros Católicos, con motivo del 50.º aniversario de la definición dogmática de María Inmaculada el próximo jueves se celebrará una velada literario-musical, bajo el siguiente programa: 1.º Sinfonía «Juana de Arco», por la orquesta. 2.º «Confesión» por el elocuente orador sagrado Reverendo Sr. D. José Auba. 3.º «Salvador Rosa», (aria) por don Adolfo Piña. 4.º Fantasia «Auillo de Hierro», por la orquesta. 5.º «Faust» (aria) por don Jaime Arrom. 6.º «Ballo in Maschera», por la orquesta. 7.º «Los Ordenanzas», divertida y chistosísima pieza, cuya interpretación correrá a cargo de las principales partes de la *Cátedra de declamación*.

En la Catedral

Al ver la actividad que en todas las obras se despliega en la Catedral, se ve claramente que falta ya muy poco tiempo para la celebración de la fiesta que en honor de la Purísima se hará el próximo jueves en aquel templo. Todavía hace creer que los cultos serán solemnísimos, como pocas veces se han visto en nuestra capital.

El programa le hemos dado a conocer en anteriores ocasiones; mañana, vísperas de la festividad, procuraremos darlo a conocer íntegro.

En la Catedral, esta mañana, hemos tomado algunas notas, muy breves, de los trabajos que hoy se están verificando.

La silla, desde donde presidirá el Cero el Ilmo. Obispo, la estaban alfombrando de tapiz verde azulado; a ambos lados del coro se colocaban seis doseletes, tres a cada lado, de nueva construcción y muy artísticas y en los mismos había esta mañana, a las once, cuatro figuras de santos.

Faltaban a colocar dos imágenes más, en los doseletes que ocupaban vacíos.

Ha sido quitado el doselete colocado en el centro de la Capilla de la Santísima Trinidad; en ella ahora se ve el altar donde se celebraba misa antiguamente.

La colocación de la sillería no está terminada; faltan algunos detalles que se está seguro que mañana serán ultimados.

Al altar mayor hoy se le ha dado la última mano. Colocado sobre tres gradas de piedra viva lo sostienen nueve pilares.

Las tribunas laterales están bastante atardecidas. En seis columnas quedaban instalados los brazos de hierro fundido que han de sostener una multitud de cirios; faltan a colocar los de otras seis.

Frente a la capilla que da entrada al Patio de la fuente, se coloca una tribuna para la masa coral que ha de interpretar el día de la Purísima, música del gran Palestino, del sabio compositor contemporáneo Porosi y de nuestro erudito pianista y celebrado profesor, D. Miguel Capllonch.

La iluminación por medio de cirios, gas y electricidad, por nuestras impresiones, nos parece que resultará magnífica a no intervenir ningún contratiempo o interrupción.

Los portales de la Almoina y Mayor estarán iluminados por gas y electricidad y el interior por dichos dos fluidos y por gran multitud de cirios.

A todo el esplendor que hemos ido mencionando casi día por día desde que empezaron los preparativos para esta fiesta habrá que añadirle la multitud de flejes que acudirán pasado mañana a la Catedral, lo cual hará que resulte dicha solemnidad más lucida y hermosa.

Mañana, a las tres y media, de la tarde, primeras vísperas de la Inmaculada que celebrará de pontifical el Ilmo. señor Obispo, con todas las solemnidades del ceremonial de obispos.

Se celebrará por el Coro alternando con la Capilla de Música que ejecutará una partitura del célebre compositor Wit; terminadas las vísperas seguirá el canto de todo el oficio divino.

Antes del canto de maitines los niños del Añlo Ona del Niño Jesús irán a ofrecer un ramo de flores a la Virgen en la Capilla de la Purísima de la Santa Catedral.

Al anochecer habrá las completas de costumbre.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas: Director de la estación sanitaria del puerto de Melilla, plaza dotada con el haber anual de 1,500 pesetas. Se convocará a concurso para su provisión a los empleados técnicos excedentes del cuerpo de sanidad exterior, que deberán presentar sus instancias en la inspección general de este cuerpo, hasta el 13 del corriente.

Secretario del juzgado municipal de Viladecaballs (Barcelona). Solicitudes, hasta el 13 del corriente.

Idem del Juzgado municipal de Bonadilla de Rioseco (Palencia). Solicitudes hasta el 7 de este mes.

Notario de Alicante, por traslación de don José Toranzo. Se ha de proveer por concurso, como comprendida en el segundo de los turnos señalados en el artículo 7.º del reglamento general del notariado, y conforme a los artículos 35 del mismo y 5.º del real decreto de 20

de Enero de 1881. Solicitudes, hasta el 19 del actual.

Fraccionista titular de la villa Martín Muñoz de las Presadas (Segovia). Solicitudes, hasta el 17 del actual.

Guarda del ganado mayor del distrito de Lavid de Ojeda (Palencia). Secretario del Ayuntamiento de Ribera de Cardós (Lérida). Haber anual, 450 pesetas. Solicitudes, hasta el 15 de este mes.

Idem de Pobladora de Valderaduey Zamora). Sueldo anual, 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem de Soto del Barco (Oviedo). Sueldo anual 2,000 pesetas. Solicitudes, hasta el 22 del actual.

Idem de Caninal (Zamora). Sueldo anual 1,500 pesetas. Solicitudes, hasta el 27 de los corrientes.

Secretario del juzgado municipal Fuentel monje (Soria) con los derechos de arancel. Solicitudes, hasta el 14 del actual.

Médico titular de Aytona (Lérida). Sueldo anual, 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 30 de los corrientes.

Capellanía de la misa de doce en los días festivos, de la parroquia de San Andrés de la ciudad de Valladolid, fundada por doña Isabel de Enezo, y dotada con 365 pesetas anuales. Solicitudes, documentadas, al Ayuntamiento de dicha capital, hasta el 25 de los corrientes.

Farmacéutico titular de Castillejo de Robledo (Soria). Dotación 25 pesetas y 200 fanegas de trigo de superior calidad que producirán las igualas. Solicitudes hasta el 16 del actual.

Idem de Castriello de la Guaraña (Zamora). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Médico titular de Ribatajadilla (Cuenca). Solicitudes, hasta el 14 del actual.

Idem civil propietario y suplente de la comisión Mixta de reclutamiento de la provincia de Huelva. Solicitudes, hasta el 10 del actual.

Religiosas

Para hoy.—San Nicolás de Bari, obispo de Mira.

Para mañana.—Santos Ambrosio, obispo, Urbano y Teodoro.

Mañana continuará en la iglesia de San Jaime.

A las seis y media exposición, a las nueve y media misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, rosario, coronilla y reserva.

Notas del Carnet

Nuestros colegas *La Tarde* y el *Diario de Mallorca* dan la noticia de haber sido nombrado canónigo de la Catedral de Orihuela el actual catedrático del Seminario de Palma D. Gabriel Llompart.

Le felicitamos.

En el vapor *Miramar* ayer salieron para Barcelona, D. Carlos Elías, el padre Ruiz Amado, D. Joaquín Bassis, D. José Martí, doña María Martí, don Martín Pascual, D. Bartolomé Bestard, D. Bartolomé Reza, D. Rafael Estela, D. Amparo y D. Zesarias Domínguez, D. Jaime Cirerol, D. Miguel Jaume, don Antonio García, D. Antonio Bosch, don Andrés Puiguet, D. Antonio Fluxá y doña Andrea Juan.

En el vapor *Balear* salieron en la tarde de ayer para Barcelona, D. Senen Batle, D. Gaspar Forteza, D. Miguel Prats, D. Juan B. Julien, D. Antonio Arbunau, D. Eduardo Geneses, D. Juan Bonastre, D. Pablo Vivas, D. José Roa mora, D. Santiago Dreig, D. Luis G. Torrent y D. Bartolomé Bruguera.

A la avanzada edad de 86 años ha fallecido la virtuosa señora doña Cecilia Benassar, madre del capitán de infantería D. Miguel Riera y madre política del Contador de la Diputación Provincial D. Nicolás Compañy.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Esta tarde a las tres y media ha fallecido la respetable y virtuosa señora D.ª Concepción Alvarez y Mora, viuda de Puerto, madre de nuestros estimados amigos el notario D. Fausto y D. Vicente Puerto Director Gerente del Fomento Agrícola.

Mañana por la tarde después del santo rosario será trasladado el cadáver a su última morada.

Reciba la distinguida familia de la finada nuestro más sentido pésame y en particular nuestros estimados amigos a quienes acompañamos en sus oraciones para el eterno descanso de la que fué en vida modelo de madres y esposas.

Militares

Existiendo en el regimiento Infantería de Albuera, núm. 26, de guarnición en Lérida, una vacante de músico de tercera clase correspondiente a «flauta», y de la misma clase en el batallón cazadores de Estella, correspondiente a «clarinete» y «arreglo al clarinete» por *seguir*, los aspirantes a quienes se les permite tomar parte en el mismo, lo que desearán tomar parte en los expresados licitaciones del jefe de los expresados batallones del día 10 del mes actual.

Se deseará tener presente que sólo serán admitidos paisanos en las plazas que determina el citado reglamento.

Se ha concedido al segundo teniente de la guardia civil D. Jaime Obrador.

Papel del Vimprose

En vista de la consulta elevada al Ministerio de la Guerra, por el capitán general de Cataluña en 15 de septiembre último, con motivo del criterio suscitado por la Intendencia de esta región en disconformidad con lo dispuesto en R. O. de 23 de febrero del año anterior, respecto a la clase de papel del timbre en que debían ser extendidas las copias de licencia absoluta que los licenciados del ejército han de acompañar a sus instancias al solicitar por primera vez destino civil, y del informe emitido por el Ministerio de Hacienda en 21 del mes actual, en el que manifiesta que se interpretó bien y fielmente lo dispuesto en el número 5 del artículo 31 de la vigente ley del timbre, ajustándose perfectamente a lo preceptuado en ella, el Rey (q. D. g.) de acuerdo con lo informado por aquel centro, ha tenido a bien disponer que las copias de que se deja hecho mérito, se extiendan en papel del timbre de la clase 11.ª autorizadas los comisarios de guerra ó autoridades locales del punto donde residan los interesados, conforme dispuso en R. O. de 23 de febrero del año anterior, en concepto de copia simple del documento de referencia.

Banca y Bolsa

Valores locales

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Diferencia, Diferencia, Diferencia. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Valores públicos

Table with columns: Valor nominal, Diferencia, Diferencia, Diferencia. Rows include 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, etc.

Valores extranjeros

Table with columns: Valor nominal, Diferencia, Diferencia, Diferencia. Rows include Barcelona (Bolsa) día 5 de los 16, 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Marítimas

Entradas: Esta mañana han llegado el vapor correo *Balear* procedente de Barcelona y el pailebot *Marina* de Ciudadela.

Salidas: Esta tarde a las seis y media, ha salido para Barcelona el vapor correo *Bellver*.

Erán despachados el pailebot *Virgen del Mar* para Cartagena y el lató *Cristina* para Capdepera.

Varias noticias: Coruña 1.º.—Procedente de la Habana ha llegado, sin novedad a este puerto el vapor correo *Alfonso XIII* de la compañía trasatlántica.

De teatros

LIBRICO-CIRCO ECUESTRE: Numeroso público asistió ayer noche al teatro Lírico, a la segunda presentación de la compañía Alegría.

Todos los artistas fueron aplaudidos como el primer día, en sus hermosos y difíciles trabajos.

Esta noche función extraordinaria con programa selecto. Mañana Día de Moda, dos nuevos dibujos.

Para la festividad de la Purísima Concepción, se preparan dos grandes funciones, tarde y noche; la primera dedicada a los niños de Palma.

De la Región

Sóller: Esta tarde ha quedado desmontada la piedra de unos 80 quintales de peso que existía frente a la esquina de la fachada de la casa en construcción propiedad de D. Joaquín Aguiló, que tiene en la plaza de la Constitución, cuyo señor ha regalado al Ayuntamiento de esta ciudad para la faena que se ha de construir en la barriada del Puerto para abastecerla de agua potable, cuya piedra ha de formar el pedestal para de fuente.

El mismo Sr. Aguiló durante su estancia en esta ha regalado una campana para la capilla del cementerio de Formentor.

Se deseará el proceder de dicho señor. 5 Diciembre de 1904.

VENTA

Se desea vender una máquina a vapor de seis caballos de fuerza y un buen caballo. Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 10.

SE COMPRA

A grandes precios para el extranjero ANTIGÜEDADES, TELAS, JOYAS, TAPIORES, TERCIOPÉLOS ALFOMBRAS, ESMALTES, CUADROS, ENCAJES, ABANICOS, MUEBLES Y MARMÓLES. Avisando por escrito se pasa a domicilio y a los pueblos de la isla. Gran reserva en las compras. Restaurant Oriente.—Constitución 108.—Can Tomem, Manuel Ruiz.

Gacetillas

En la librería de Don José Tous se han puesto a la venta las importantes revistas *A B C*, *Nuevo Mundo*, *Blanco y Negro* y *Jedobn* correspondientes a esta semana.

La escuadra española que en breve llegará a Mahón efectuará ejercicios de telegrafía sin hilos.

Ayer al mediodía, en las inmediaciones del caserío Son Moix, en el camino que conduce desde este punto a la carretera de Palma a la Vileta, un caballero extravió un reloj de bolsillo, el portamonedas y una cadena de oro.

Se ruega a la persona que lo tenga en su poder se sirva entregarlo en esta Administración, y será gratificada.

El presidente del *Círculo de Bellas Artes*, en ateneo B. L. M. ha tenido la atención de ofrecerme el nuevo domicilio de aquella sociedad, en la Plaza de la Constitución, número 52.

Por la Guardia civil del puesto del Terreno ha sido puesto a disposición del Juez de instrucción del distrito de la Lonja un sujeto autor del hurto de dinero.

Ha sido trasladada a una Cátedra de Matemáticas del Instituto de Badajoz, D. Enrique Rodríguez Durán, que explicaba igual asignatura en el de Mahón.

El día 23 del actual se celebrará un concurso para la compra de artículos de consumo con destino al Hospital militar de esta ciudad.

Por el Sr. Delegado de Hacienda se cita a D. José Juan Berga para enterarle de un asunto que le interesa.

El Alcalde de Felanig ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la corporación que a aquel preside durante el mes próximo pasado.

Ha naufragado cerca de Argel el bergantín goleta francés *Concord* que fué embestido en aguas de Aleudía por un torpedero inglés.

El Cabildo ha nombrado dos comisiones para que una pase a Valencia con el objeto de hacerse cargo de los restos de D. Jaime III y la otra para que euiden de los actos que han de celebrarse en Palma con motivo de tal acontecimiento.

La Sociedad anónima *Agua y Sales de Medicina de Aragón*, agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con éste, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la CAJITA IDEAL conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Higado e intestinos, Ramba del Centro 6, junto al Liceo.

El non plus ultra de todos los rons es el Ron Africano.

Ninguna TOS resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo. Venta en todas las farmacias.

SOMATOSE

Contra la clorosis. JEREZ Tónico especial para enfermos marca C. Serrano. Se halla de venta en los establecimientos que siguen: Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenciana.—Colmado La Providencia.—Colmado del Norte.—Pabio Cortés Aguiló.—Botellería La Barra, paseo del Borne, 90.—Café La Esquina, Santa Catalina.

TOS se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

El mejor preservativo para estornudos, pulmonías y estreñimientos es tomar después del café y al acostarse una copa del gran Cognac Serrano.

Se vende en todos los principales establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicatos 2 a 10.

Todas las personas anémicas, débiles y especialmente los convalescentes, harán bien en distinguir y apreciar la enorme diferencia que existe entre la CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO reconstituyente poderosísimo y otros productos que no pueden emplearse más que en la cocina.

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 11.

Regalo

Habiéndome asignado hace un mes al número 177 el regalo del magnífico vapor de movimiento el «Oairo» y no habiéndome presentado a recogerle la persona a quien haya correspondido se publica en este diario para conocimiento de los interesados.

Darán razón plaza de Junot Colom, (café de Nadal Omas.)

Más telegramas

Un banquete

Madrid 6 a las 9: En el banquete dado anoche en casa del presidente del Consejo asistió también el Sr. Sánchez Guerra debido a la insistencia del Sr. Maura.

Todos los ministros acompañaron sus respectivas señoras. El banquete con que obsequió D. Antonio Maura a sus compañeros de gabinete, fué espléndido.

Herencia de Sánchez Guerra.—Banquetes Madrid 6 a las 9: El periódico *España*, asegura que el exministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra ha dejado la cantidad de 25,000 duros en calidad de fondos secretos.

Entre los individuos de la mayoría se trata de dar un banquete al Sr. Sánchez Guerra.

Los entusiastas de Rodrigo Soriano también tratan de banquetearle.

Revolución en Venezuela Madrid 6 a las 9: Noticias recibidas hoy de Venezuela anuncian que el antiguo revolucionario general Montilla, después de largos preparativos para reclutar gente adicta se ha proclamado jefe de Estado.

Dícese que el movimiento se extenderá.

Los moros.—Huelga.—Caridad Madrid 6 a las 9: Los moros han atacado en Tanager, la casa de un conocido comerciante francés.

En Alicante han vuelto a declararse en huelga parcial los obreros de la Marítima.

El infante D. Carlos manda continuamente socorros a los pobres, además de muchas prendas de abrigo.

Subasta de valores Madrid 6 a las 9: El *Unicors* publica los acuerdos tomados últimamente por el Banco de España, enagendando por subasta los siguientes valores: Cuatro mil quinientos setenta acciones de la compañía de Tabacos.

Diez millones de pesetas nominales de la Deuda Perpetua Interior cuatro por ciento. Cinco millones de pesetas de Títulos serie F. Y otros cinco millones del mismo valor serie B.

La subasta comenzará el día 9 del actual.

Voto particular del Sr. Roselló Madrid 6 a las 9: El Sr. Roselló y Pastor, en el seno de la Comisión del proyecto de la marina mercante no estuvo conforme con el parecer de la mayoría, sosteniendo criterio distinto en la manera de apreciar el asunto, en lo que atañe a las conveniencias de España y a su marina mercante.

El diputado mallorquín ha formado un voto particular en el dictamen que la Comisión ha presentado al Congreso.

En dicho proyecto, el Sr. Roselló sostiene la necesidad de que se establezca la libertad de introducción en España de todas clases superiores a trecientas toneladas; la libre introducción del material destinado para la construcción de barcos en los astilleros españoles; la devolución de los derechos arancelarios; que las primas de construcción sean menores que las que figuran en el dictamen que las primas de navegación se rebajen y que todos los barcos españoles abanderados al extranjero, cuyo número no exceda de diez mil toneladas; gocen de los beneficios que marca la ley.

En la Cámara alemana Madrid 6 a las 11'30: Berlín.—Ha sido aprobado sin discusión el nuevo presupuesto.

El diputado M. Bebel atacó a los ministros de la Guerra y Marina por los excesivos gastos que hacen en sus respectivos ministerios, mientras que están totalmente desatendidas las atenciones de las colonias alemanas.

La guerra ruso-japonesa

La ofensiva.—Bombardos Madrid 6 a las 11'25: El *Daily Telegraph* publica un despacho de Mukden anunciando que los rusos han iniciado la ofensiva contra los japoneses.

Un despacho de Tokio que publica el mismo periódico dice que los japoneses bombardean la escuadra rusa de Port Arthur haciendo estallar tres barcos rusos y causando graves averías al acorazado *Perewret*.

Telegrama complementario

Madrid 5 a las 11'30: San Petersburgo.—Se ha recibido un telegrama complementario del almirante Rodjenwesky, señalando que en el incidente de Hail, cinco proyectiles rusos alcanzaron el crucero *Aurora*, que formaba parte de la escuadra rusa.

Alcance de última hora

Duelo efectuado Madrid 6 a las 16 (URGENTE): Un telegrama que de Hendaya acabamos de recibir da cuenta de que en aquella población se ha verificado el duelo entre el diputado socialista francés Mr. Jaurés y el nacionalista Mr. Derouledé.

Este duelo lo motivó ciertos escritos publicados sobre Juana de Arco.

Ambos duelistas se han cruzado dos balas, habiendo salido ilesos. No es cierto el ofrecimiento Madrid 6 a las 16 (URGENTE): Había circulado la noticia de que antes de plantear la crisis, el Sr. Maura había ofrecido la cartera de Gobernación, al señor Dato.

Esto era objeto de vivos comentarios.

Esta mañana el Sr. Dato ha desmentido rotundamente de que se le hiciera tal ofrecimiento.

Duelo entre Sánchez Guerra y Soriano. Madrid 6 a las 16 (URGENTE): Entre los políticos se nota gran animación.

En estos momentos se está considerando el duelo entre el exministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra y el diputado republicano Sr. Soriano.

Los padrinos de ambos se entrevistan esta tarde para ultimar los detalles del duelo.

Es creencia general que este será a pistola.

Se dice que tendrá lugar en los alrededores de Madrid.

Este lance despierta gran curiosidad, pues es el final de la campaña que en el Congreso ha hecho el Soriano contra el Sr. Sánchez Guerra, con motivo del caciquismo que dijo imperaba en Carcabuey.

Hay gran expectación.

BOLSA

Madrid 6 a las 16 (URGENTE): Interior contado 77'35 Interior fin de mes 77'40 Amortizable 5 por 100 97'40 Banco de España 473'00 Compañía de Tabacos 407'00 Francos 35'50 Libras 34'10 Exterior de París 91'15

Incendio en Mercadal.—Almacenes destruidos.—Herida gravísima. Mahón 6 a las 13: Desde Mercadal acabo de recibir noticias de un incendio ocurrido en la madrugada de hoy y que se ha desarrollado en los almacenes del joven comerciante don Antonio Bosch donde se guardaban, entre otros objetos, líquidos inflamables.

Un obrero de los que trabajan en los almacenes ha sufrido heridas de mucha gravedad.—Orfila.

Banco de España

Palma: Cambio de acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos. Terminados los cupones que llevaban unidos las acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos y encargado el Banco de proceder al canje de los títulos hoy en circulación por los nuevos valores emitidos; se pone en conocimiento del público que desde el lunes 5 de los corrientes se admitirá en la Caja de esta Sucursal los referidos efectos que deberán presentarse bajo las facturas que se facilitarán en esta misma oficina y con un endoso en el reverso que diga: A la Compañía Arrendataria de Tabacos para su canje, fecha y firma.

Esta dependencia se encargará de efectuar el canje de las acciones de la Compañía que se halla constituida en depósito o en garantía de operaciones sin necesidad de gestión alguna por parte de los depositantes; previniendo que si a algún titular de acciones le conviniera practicar la operación por sí, deberá avisarlo por escrito antes del día 8 del corriente, pues pasado este plazo, se procederá a realizar el canje no pudiéndose devolver depósito alguno hasta que este se halle terminado.

Palma 2 de Diciembre de 1904.—El Secretario, Jaime Triay.

Itinerario de Correos

SAILDAS Y LLEGADAS

Domingos

Salida de Alcudia, La Baija y pasaje de Palma de Mallorca en el tren de las 10 de la tarde para empalmar con la combinación de carruajes en La Puebla.

De Palma sale para Ibiza correo a las 10 de la mañana.
De Barcelona llega a Palma correo a las 7 de la mañana.

Martes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcudia en el tren de las 9:30 de la mañana.
Procedente de Mahón llega a Palma correo a las 6 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y para Mahón a la misma hora.
Llega de Ibiza a las 3 de la tarde.
Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Viernes

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 8:15 tarde (mixto en las Ramales).
Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Sábados

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde.
Llega de Valencia e Ibiza a las 7 de la mañana.

Herro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:15 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa Maria y Felanitx.
De Palma hasta La Puebla, a las 7:40 mañana, 8:30 y 6:15 tarde (mixto desde el Empalme).
De Manacor hasta Palma, a las 8:30 (mixto) 6:30 mañana y 8:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 8:15 tarde (mixto en las Ramales).
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 8:25 tarde (mixto desde Empalme).
De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana, 1 y 8:25 tarde (mixto hasta Empalme).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.
Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 mañana y de 2 a 7 tarde): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx, y Sóller.
Estaciones semaforicas: Bajoli, en la Isla de Mallorca.

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx	Pelaires 98	2 tarde 7 m	
8 Aradoc	Id. id.	2	7 m
Capdellá	Santacilla	2	8
Calviá	Sa. Rosa 35	2	8
Esporlas	P. del Olivar	2	9
Establiments	Id.	2	9
Estalenchs	Id.	2	9
Bañabular	Id.	2	9
Paigunyent	Id.	2	9
Valldemosa	S. Miguel 84	2	8
Deiá	Id.	2	8
Sóller	S. Miguel 80	2	8
Buñola	Id.	2	8
Lluchmayor	Bauló 6	2	8:30
Santanyí	Id.	2	8:30
Campo	Id.	2	8:30

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos.
Artistas notables.
Tipos y costumbres de todos los países.
Bromuros, platinos, en negro y colores.

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sanohiz)
Un lujo soñado ilustrado con profusión de grabados.
Precio: 4 pesetas.
Librería de J. Tons, P. de Oort, 14 y 16

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOOK Y C

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INCA, Sa Barceloneta

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICO, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura.

Inscrito en la Farmacopea oficial del Reino de Italia

premiado en la Expos. farmac. 1894 y en la de Higiene de 1900 con medalla de Oro

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE

Del Profesor ERNESTO PAGLIANO

N. B. Dirigirse en Nápoles: Prof. Ernesto Pagliano, 4, Calata San Marco, y a los revendedores por mi autoriza los.—En Palma de Mallorca, Miguel Bestard, droguería, Plaza de la Cuartera, 2 y 4 depositario por Palma e isla.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Castañera y Pacifico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para elitoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz el vapor MANUEL CALVO directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, Ictores de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Lirón, Colón, San Bartolomé, Curazao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para elitoral de Cuba y Puerto-Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana.
También carga para Maracaibo, Caripano y Trinidad, con trasbordo en Caracas.

Línea de Filipinas

El día 2 de diciembre saldrá de Barcelona el vapor ISLA DE PANAY, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo con trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, la India, Java, Siam, China, Japón y Austral.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Pó

El día 25 de noviembre de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor para Fernando Pó, con escalas en Cebrantes, Masagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. Filaverde, directamente para Cebrantes, Masagán, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tanger

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábados.
Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, núm. 4.

Mediana de Aragón

Agnes y Sales naturales purgantes. Sulfatos-Sódicos-Litínicos-Magnesianos. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900

Recomendadas por los más eminentes médicos.

Salas naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas en el reumatismo, gota y artrismo en todas sus manifestaciones.

De éxito seguro en el herpes, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.

Indispensables para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.

Salas del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica.

La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones e intestinos. Infalible contra la OBESIDAD.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma.

Agentes generales para la venta en España y Portugal—Farmacia de Valensuela, Sres. Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4, Barcelona Palma: Centro Farmacéutico.



Chocolate con leche

ULTIMA CREACION DE LA CASA

JAIME BOIX BARCELONA

Excelente compuesto de CACAO, AZUCAR Y LECHE
CONSTITUYE UN PODEROSO ALIMENTO

Es el desayuno más rico, nutritivo y práctico

Pureza garantizada.—Precio: 6 y 3 reales libra

De venta en todos los colmados y confiterías.—D. Vicente Poma La Providencia.—D. Damian Millet.—D. Pablo Coriés Cas Centre.—La Pajarita.—D. Bartolomé Miralles Sucursal de Gas Donat.—Don Francisco Roselló.—Confitería Frasquet.—D. Quirico Pascual.
Representante, Sres. Roselló y Jaime—Constitución 13, Palma.

Eléctrica Artística, de Soriano y Rodríguez

Mecánicos Electricistas—Victoria, 4—Palma

Instalaciones eléctricas desde cuatro pesetas por lámpara, timbres, telefonía, para rayos, motores, dinamos, etc., etc.

Conservación de instalaciones eléctricas, timbres telefonía y para-rayos, seguros de lámparas de incandescencia. Centrales eléctricas para luz y fuerza. Presupuestos y estudios gratis.

TINTORERIA PARIENSE

DE FRANCISCO MARTI

JAIME II, 55—Antes Bastaixos

CASA FUNDADA EN 1874

La mejor garantía de esta casa, son los muchos años de existencia; pues su dueño no ha omitido ningún gasto ni sacrificio en traer siempre los últimos adelantos, tanto para teñir como para lavar.

Una de las especialidades de esta casa es el LAVADO A SECO. Fijarse bien y mucho ojo en el lavado en seco.

Procediendo todos mis productos de las principales manufacturas de París y Lió, puedo garantizar que ninguna prenda, por el uso mancha la ropa interior, ni tampoco las manos; y que su color es mucho más resistente que el nuevo.

TODO SIEMPRE GARANTIZADO

Isleña marítima

VAPORES

Cataluña, Isleño, Lulio, Belver, Miramar, Balcar

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma, Marsella, Cette

Palma, Argel

Salidas de Palma para Marsella-Cette, lunes 3 tarde

Salidas de Palma para Argel, jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes a for fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

SOLUCION BENEDICTO

DE GLICERO FOSFATO

DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, impotencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, equilibrio, escrofulismo, etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valensuela, 2, de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, piasa Real, 1.—Barcelona.

Calicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Lassalle, San Nicolás 33, y en las Farmacias, perfumerías y droguerías.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Miraflores, por Juan B. Enseñat.

Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goria.

Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa e Queveiv.

Los espectros, por H. Ibsen.

La hija malísima, por Emilie Ri-cheborig.

Beatriz Cenci, por D. J. Guerrari.

Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

Los presidios de Siberia, por Dostovski.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS

de Tolstói (Conde de Lebn)

á una peseta el tomo

Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo.

Amor y Libertad, 1 tomo.

¿Qué es el Arte? 1 tomo.

Polikuchka, 1 tomo.

Iván el Imbécil, 1 tomo.

Mi Confesión, 1 tomo.

Novelas Cortas, 1 tomo.

Lo que debe hacerse, 1 tomo.

La Sonata de Kreutzer 1 tomo.

Ana Karenine, 2 tomos.

Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

La Esclavitud Moderna 1 tomo

El Matrimonio, 1 tomo.

La Verdadera Vida, 1 tomo.

La Salvación está en vosotros, 1 tomo.

Placeres Viciosos, 1 tomo.

La Guerra y la Paz, 3 tomos.

El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.

Placeres Crueles, 1 tomo.

Amo y Criado, 1 tomo.

Resurrección, 2 tomos.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Gabinete de Masaje

Electroterapia—Mecanoterapia y Ortopedia. Laboratorio Químico.

Análisis y Docimasia

de los abonos y tierras de labor.

Se diseña toda clase de animales. Calle del Call, núm. 2.

PIANO

Se desea vender un piano de mano-brio de fácil manejo, pues le puede manejar hasta un niño, contiene un buen repertorio incluso los boleros.

Informarán calle de la Barrera, a lado de un lavadero.

SE VENDE

Por necesitar mayor fuerza se vende un MOTOR á gas, casi nuevo, de 5 caballos de fuerza.

Se puede ver funcionar todos los días en la calle de los Olmos, 148.

Nueva Industria Española

El Gran Licor Chartreux, cuyo secreto de su elaboración existe solo entre los Padres Cartujos es hoy industria española.

Con decir que este Licor ha tenido general acogida en Alemania, Inglaterra, Rusia, en toda la América y que ha cubrido de fama inmortales a los Padres Cartujos, únicos que saben elaborarlo, basta para hacer elogio de su mérito y virtudes ya como bebida la más agradable, ya por sus propiedades digestivas y estomacales.

Industria fabricada por los Padres Cartujos es también el famoso Elixir remedio eficazísimo para todas las enfermedades del estómago. Los franceses se enorgullecían antes de la última expulsión en tener un medio tan sencillo y que se elaborase entre ellos para reeobrar la salud.

No descuidar, pues, el Chartreux verde ó amarillo en nuestras bebidas, ni el Elixir ya que es remedio eficazísimo para la salud, ni el específico que para la conservación de los dientes fabrican aquellos Padres.

Unico Representante en Baleares

D. Sebastian Artigues, Calle del Príncipe, núm. 7, Manacor. El Representante atenderá con toda puntualidad á sus favorecedores.

Gran fábrica de productos

refractarios y de gran

M. CUCURNY

Propietario de las minas

de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA—

Bordeta, Teléfono, 2.377.

DESPECHO—

Princesa y Cotonera, 6.

Teléfono: 1.447, Barcelona

Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPANIA

(Sociedad en comandita)

Línea de la América del Sud

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe.

Saldrá de Barcelona el día 12 de Diciembre el vapor español

Argentino

Clasificado en el Lloyd 100 A. I.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO

EL TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona, y en todas Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Modista Madrileña

Prontitud, elegancia y economía. Confección de trajes y sombreros y reforma de los mismos. Venta de patrones y medida á mitad de precio. Enseñanza de corte por sistema nuevo y rapidísimo. Reforma de sombreros desde una peseta en adelante.

Brossa, 14